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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Prof. Dr. Schneidewind, 

Tempo 30 ist eine zentrale Maßnahme für mehr Verkehrssicherheit, Luft-, Lärm- und 

Klimaschutz in unseren Städten. Daher beantrage ich hiermit, die zulässige 

Höchstgeschwindigkeit in Wuppertal überall dort wo es möglich ist, ganztägig auf 30 km/h zu 

reduzieren! Besonders dringlich ist eine Anordnung von Tempo 30 auf folgenden 

Straßenabschnitten:  

Erbschlöer Str. 

 

Staubenthaler Str. 

 

Ein neues Rechtsgutachten der renommierten Kanzlei Geulen und Klinger im Auftrag der 

Deutschen Umwelthilfe bestätigt, dass die Kommunen in Deutschland ihren Spielraum bei der 

Einführung von Tempo 30 bei Weitem nicht ausnutzen. Auch Wuppertal hat demnach 

deutlich weitergehende Möglichkeiten zur Einführung von Tempo 30, als oft behauptet. Ich 

beantrage daher, dass alle im verlinkten Rechtsgutachtens aufgeführten Möglichkeiten zur 

Anordnung vom Tempo 30 in Wuppertal durchgeprüft werden. 

Jede Kommune hat die Möglichkeit im Nebenstraßennetz flächendeckend Tempo 30 

einzuführen. Darüber hinaus zeigt das Gutachten Handlungsspielräume für Kommunen, zur 

Erhöhung der Verkehrssicherheit und zum Schutz vor Verkehrslärm, sowie in besonders 

sensiblen Bereichen wie Bade- oder heilklimatischen Kurorten um schon heute streckenweise 

Tempo 30 an Hauptverkehrsstraßen anzuordnen. Vor allem über die Erstellung eines 

Lärmaktionsplans kann Tempo 30 auch großflächig und strategisch umgesetzt werden, da die 

europäische Umgebungslärm-Richtlinie – anders als das deutsche Lärmschutzrecht – 

planerische Ansätze zum vorbeugenden und vorsorgenden Umweltschutz enthält. Darüber 

hinaus ist eine konkrete Lärmaktionsplanung geeignet, den Straßenverkehrsbehörden 

gegenüber eine strikte Bindungswirkung auszulösen. Damit ergeben sich neue 

Ermessensspielräume um Tempo 30 auf den oben genannten Straßenabschnitten anzuordnen. 

Zweifelsfalls lässt sich eine großräumige Anordnung von Tempo 30 auch als Modellversuch 

realisieren. 

 

Das Rechtsgutachten mit mehr Details finden Sie auf dieser Website: Protected link 


